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□半岛全媒体记者 杜金城

本周二，青岛国信海天男篮已经重新集中训练，备
战即将开始的第二阶段的CBA常规赛。虽然官方还没
有太多消息流出，但一份青岛男篮二阶段具体赛程初
定版已经曝光。从以往经验看，初定版的赛程往往与最
终版本不会有太大出入。青岛男篮在第二阶段常规赛
将进行 22场比赛，其中并不包括广东男篮、广厦男篮
等强队，但与同省对手山东男篮的三场比赛还是颇受
关注。
两队分别会在联赛第16轮、30轮以及二阶段最后

一轮相遇。这三场比赛肯定会非常好看。山东男篮在第
一阶段最后一场比赛迎回了核心外援哈德森，而青岛
队的小外援亚当斯状态也越来越好，两名核心外援“针
尖对麦芒”的碰撞会成为齐鲁德比战的主旋律。

□半岛全媒体记者 杜金城

青岛黄海青港队中超成功保级已经有两
周多时间，全队目前已经进入到放假状态。但
黄海俱乐部的领导和工作人员却不敢有丝毫
懈怠，“就像发射火箭一样，前面一期二期都发
射成功了，后面需要持续投入，但光靠我们一
己之力太单薄了。”黄海俱乐部主席张青和半
岛全媒体记者讲道。作为联赛“升班马”的黄海
青港如今幸运地站在中国职业足球的顶级舞
台之上，但他们明白，未来的道路充满坎坷。

1 幸运但幸运背后有其必然
黄海青港成功保级，外界用到最多的一个

词就是“幸运”。这点，黄海俱乐部本身也从不
否认。内援基本都是租借，外援身价几乎是中
超倒数，就连主教练都是开赛后才确定。但就
是这样仓促应战的黄海青港，最终幸运地在中
超站稳了脚跟。其实，抛开运气不谈，黄海保级
背后也有着一些必然的成分。
就拿对阵武汉的两回合保级战来说，黄海

青港虽然是实力处于下风的一方，但两回合比
赛，他们在场上体现出的斗志，以及教练队员
表现出的团结进取精神，绝对超过对手。对此，
张青点出了其中的两个关键点。第一是俱乐部
在赛前给队员们解决了所有的“后顾之忧”，无
论是奖金、合同还是伤病等问题，“就让大伙心
无旁骛地去踢保级战，不要有任何顾虑。”张青
说道。
还有非常关键的一点就是，黄海俱乐部领

导在赛前也给主教练吴金贵提出了一些建议，
张青解释说：“吴指导是很有水平的教练，能把
队员们拧成一股绳，但我们在关键场次也会给
吴指导提一些建议，包括最后一场与武汉队的
比赛，我们建议一定要打攻势足球，上来就猛
攻对手，因为这是最后的机会。其实，整个赛季
基本都是这样，我们会给教练组提一些建议，
但最后一定能形成统一的计划，由吴指导全权
执行”。
场上场下“一条心”的黄海青港队在比赛

中爆发出了最大的战斗力，这恐怕也是直到打
完比赛也没有主教练压阵的武汉队最大的
缺憾。两相对照，黄海青港笑到最后顺
理成章。

2 保级唤起足球城久违的热情
距离黄海青港成功保级那天已经过去了两

周多时间，但很多人还是能清晰回忆起当时的
场景，很多青岛球迷在电视机前流下激动的泪
水。张青说，保级后自己的手机快被打爆了，很
多多年不联系的朋友也发来了祝贺的短信。“那
一刻我深刻感受到，青岛这座城市为什么被称
为足球城，原来这么多人在关心着我们！”
在黄海青港征战中超前，青岛足
球远离职业足球顶级舞台已经有
六年多时间。可以说，黄海今年的
中超之旅唤起了很多青岛球迷的
足球记忆。几场保级大战更是重新
唤起了青岛这座“足球城”的热情，
也聚拢了不少球迷走到一起，为黄海青
港这支队伍加油助威。
黄海青港在下赛季会面临中超的“二年级

魔咒”。张青坦言，黄海集团作为一家医药领域
的企业，最近几年在投资足球方面也是竭尽所
能。球队从一支中甲保级的球队到逐渐成长为
中甲强队，再到幸运冲超、幸运保级，“幸运”背
后是所有人不断地付出与累积。“我们也想要变
得更强大，但这需要一个持续投入的过程，我们
很欢迎有情怀、有实力的企业参与到青岛足球
的发展当中。毕竟，足球是可以凝聚和激发一座
城市活力的运动，单凭我们一家企业，的确实力
有些单薄。”

3 引援要看转会市场动态变化
黄海青港保级成功与赛季前俱乐部投资人

王泽楷力主多引入青岛籍内援有很大关系，刘
震理、邹正、朱建荣这些球员在最后关键的生死
战中捍卫了“足球城”的荣誉。但包括邹正、朱建
荣、周俊辰、王伟在内的多名内援都是租借身份
来黄海效力。赛季结束，他们已经返回各自俱乐
部，未来到底是否会加盟黄海还是未知数。
在18日的亚冠赛场上，朱建荣、王伟已经代

表申花重新亮相，并且表现抢眼，这让青岛球迷
看得既开心又担心。开心的是这些球员能在洲际
大赛赛场扬威，但又担心他们太过出色，下赛季很
难再回青岛踢球。对此，张青分析了球队未来的引
援策略。他说：“目前赛季刚结束，各俱乐部都在调
整，球队构成都是动态变化的，就像我们今年引朱
建荣，也是在申花引援后出现前锋位置重叠后引
入的，所以未来还是要看市场的动态变化”。
关于球迷关心的主帅吴金贵是否续约的问

题，张青表示，吴指导还是申花俱乐部的工作人
员，“黄海未来还是想坚持传控打法，球队上赛季
踢的风格并不是我们追求的风格，青岛足球以前
就总打防守反击，我们不是很喜欢，但在中超这
个层面，我们目前的人员组成不足以支
持打传控，现在矛盾也存在，想彻
底改变青岛足球的DNA，
是个漫长的过程。”

黄海盼本土力量
成长，未来要找回“传
控打法”

青岛男篮二阶段赛程初定版曝光

三场“齐鲁德比”引关注

黄海青港的引援，还要
看转会市场的动态变化。
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